

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Huesca, mes. 2 pesetas
 Fuera. { Trimestre. 6 »
 { Semestre. 12 »
 EXTRANJERO, AÑO. 42 »
 NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
 Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Teléf. 75

LA TIERRA

Cementos Portland Zaragoza, S. A.
 — ALMACEN —
 Calle de Zaragoza, 11. - Huesca

ANO XIII

Diario de la mañana. -- Organó defensor de la Agricultura y de la Ganadería altoaragonesas

Número 4.634

COMENTARIOS

PERAS AL OLMO

Conoci hace años a un loco donosísimo. Era un hombre de mediana edad, soltero, tranquilo. Vivía en una casita de campo, heredada, con viejos criados. Su mayor afición era su huerto. Y como había adquirido en viajes y lecturas un no pequeño conocimiento de cosas del campo, ensayaba en él cuantas novedades aprendía y no poco de originales propias ocurrencias.

Tenía pocos amigos, porque era bastante huraño y callado; y sus días se deslizaban en un continuo retiro de aplicación a la agricultura. Topó conmigo cuando hacía años que no nos veíamos y me invitó a visitarle. Allí fui sin sospechar de su locura, pero bien pronto la descubrí. Fue como sigue:

Llévome a un cuadro amplio de su huerta, lleno de frutales:

—Esta sección, me dijo, es mi laboratorio favorito. ¿A qué no imaginas lo que busco aquí?...

—¿...! —
 —Si, ya sé que eres muy poco botánico. Recuerdo perfectamente que resultabas más bien algebrista; que trocaste la ciencia por el periódico. Pero algo se te alcanzará de esto que ves.

—Puedes creerme que nada.

—Pues, mira: vengo tratando aquí, o por medio de injertos o de fecundaciones artificiales o de tratamientos biológico químicos en la semilla o en la propia planta, de obtener algo interesantísimo. Por ejemplo: tú has oído como fórmula vulgar de lo imposible, eso de «pedir peras al olmo», ¿verdad?... Pues aquí tienes esta fila de olmos jóvenes. Los tengo en tratamiento intenso. Son fruto ya, de una serie de cruces y de reacciones ante y post-germinativas, que vengo realizando científicamente hace años. Me cuesta la cosa mi buen dinero y he fracasado no pocas veces. Pero este año, aguardo confiado. Yo he de lograr que estos olmos den peras.

—En suma, respondí, por decir algo: tú quieres ir contra la naturaleza, contra la ley que formula el propio Cervantes en el prólogo del «Quijote», de que cada cosa engendre su semejante...

—Precisamente, chico; has hallado la expresión sintética de mi deseo. Ya sé que Cervantes dice que esa ley no se puede contravenir. Pero...

—Pero Cervantes, que era un príncipe de los ingenios hizo su semejante, un libro rey de los libros ingeniosos. Si Cervantes llega a ser un idiota no le hubiera salido el «Quijote».

—Entonces tú, como tantos, piensas que seguiré fracasando, no?... En otros términos: que mi empeño es una locura?... —Lo que pienso es que acabarás por arruinar el espíritu y la gaveta.

Disputamos. Comí con él y no sé que, fuera de sus olmos, era un hombre cabal, culto y discreto. Y me vine a mi casa comentando conmigo mismo su sensatez y su locura.

Si hoy refiero este lance es porque lo necesito para extraer de él con destino a los muchos sensatos y locos, en una sola pieza, que por el mundo viven, la moraleja, la moraleja política que de él, naturalmente, se deduce.

Amorosamente cuidados, científicamente tratados, largamente ensayados en los huertos políticos de todas las naciones del mundo, los olmos democráticos destinados a dar peras, no las dan. Se ha hecho con ellos todo lo hacedero: tratamientos delicados, reacciones intensas físico-químico-políticas, injertos de y sobre toda esencia de la flora política, desde la más aristocrática a la

más soberanamente popular. Y ¡nada! el olmo sigue siendo olmo y no da peras.

Sin embargo, hay en cada huerto político de cada ciudadano de los muchos sensatos, que viven con otros, el loco empeño de no ver lo imposible, por antinatural, de que cada cosa no dé su semejante, como decía Cervantes... —E.

Gobierno civil

Nota oficiosa

«Solidaridad Obrera» del día 2 publica una carta de su corresponsal en Huesca con una información completamente falsa, si bien es cierto que no es esto ninguna novedad. Afirma el aludido corresponsal, que debido a la presión que hace el gobernador sobre los patronos el conflicto del ramo de construcción, que estaba ya resuelto, vuelve a resurgir. A nadie se le ocurrirá pensar que ningún gobernador se dedique al ingrato deporte de, crearse conflictos.

El gobernador no ha ejercido presión alguna sobre los patronos, para que despidan a los obreros. Lo que ocurre que unos cuantos agitadores de profesión necesitan para justificar su actuación manteniendo el fuego sagrado de la indisciplina social.

Resuelto el conflicto por la aceptación de las nuevas bases por patronos y obreros, se presentó en el Gobierno civil una comisión de estos últimos denunciando que algunos patronos se negaban a cumplir las bases aceptadas.

Se convocó a una reunión a la representación patronal y a la obrera; acudieron los patronos, pero no los obreros, de quienes se esperaba concretasen qué bases eran los patronos que se negaban a aceptar las bases. En ello tenían mucho interés los patronos que las aceptan, por la competencia ruinosa que les pudieran hacer los que por pagar más harían los jornales de los obreros podrían comprometerse a realizar obras con más economía.

Una nueva comisión presentó un escrito al gobernador acusando a la patronal y se le contestó que en todo caso serían algunos patronos los que se negaban a aceptar las bases, pero no la patronal; que los obreros no habían acudido al llamamiento que se les hizo para que dieran los nombres de los patronos que según ellos no cumplían las bases y que se les permitía celebrar la Asamblea solicitada para que pudieran todos los obreros del ramo presentar denuncias concretas.

En el Gobierno civil, ni en la Asamblea de los obreros se ha concretado por los que acusan, quiénes son los patronos que se apartan de lo convenido. Pero como conviene mantener latente el estado de excitación y se apela al poco recomendable procedimiento de falsear descaradamente los hechos. Esto es todo.

Huesca, 4 de Abril de 1933. — El gobernador, José Fabra Torres.

A mi clientela y al público en general

Se sirve la leche a domicilio embotellada y precintada. Garantía máxima.

Los avisos al despacho de Mariano Ramón. Porches del Mercado, junto a la Pescadería Buzamán. Teléfono 112 X.

O C A S I O N

Venta de dos casas, en condiciones muy aceptables y bien situadas: las números 7 y contigua de la plaza de San Pedro. P. Abbad. Huesca.

RUN-RUN

Ayer oímos que....

la tarde de ayer ha sido tan marcadamente primaveral, que quizá no se mejore en toda la estación.

.... esta tarde volverá a llenarse el teatro Olímpia para ver la representación de «Katuska» por el Orfeón.

.... el anuncio de la actuación del tenor Rodés ha dado un gran aliciente a la velada de esta noche.

.... los excursionistas oscenses que han asistido a los actos del Camínreal, han regresado muy satisfechos de las muchas atenciones recibidas.

Ni contigo ni sin ti

EL TENORIO Y LUIS MEJIA

«Democracia», de Barcelona, publica, frente a frente dos cuadros estadísticos, el primero de los cuales dice así:

«L'Opinió» recoge unas estadísticas de hechos terroristas bajo el mandado del actual gobernador Ametlla, que da el siguiente abrumador resultado:

Días de gobierno: Del 28 de Enero a 17 de Marzo. Total: 48 días.

Atracos: 32.

Afentados personales: 4.

Actos de sabotaje: 6.

Explosiones de bombas: 9.

Hallazgo de explosivos: 12.

Agresiones a la fuerza pública: 6.

Total de víctimas: Muertos: 6.

Heridos: 6.

El otro cuadro alentador y realista es como sigue:

«Pero como «L'Opinió», pre-

tende sacar de esto consecuencias políticas, deduciendo que sólo es posible porque el gobernador no es correligionario suyo, nosotros queremos recordar lo que pasó en Barcelona bajo el gobierno civil de Companys (a) «El Pajarito», auténtica personalidad de Esquerra.

Atracos: 10.

Afentados personales: 29.

Actos de sabotaje: 3.

Explosiones de bombas: 2.

Hallazgo de bombas: 2.

Agresiones a la fuerza pública: 8.

Total de víctimas: Muertos: 39.

Heridos: 44.

De modo que con gobernadores afectos a la Esquerra y con no afectos los resultados están bien a la vista,

Ahora que el pueblo escoja».

EN LA NORMAL

Las Jornadas Pedagógicas

Con gran brillantez y entusiasmo se van desarrollando las Jornadas Pedagógicas en nuestra ciudad.

Los actos culturales a que un crecidísimo número de maestros y maestras de la provincia se han aprestado a asistir están constituyendo un éxito para sus organizadores y cuantos en ellas toman parte.

En la tarde del lunes, a las cuatro, en el salón de la Escuela Normal dió una hermosa conferencia el cultísimo profesor don Dario Zori sobre «Notas metodológicas y clases prácticas de Ciencias físico-naturales»; dando prueba de los vastos conocimientos que posee relacionados con el tema indicado, de enseñanzas agradables y provechosas que el numeroso auditorio premió con una estruendosa ovación.

La lección práctica gustó mucho, pues no en vano el señor Zori es uno de los verdaderos valores del profesorado de nuestra Normal.

A las cinco continuó en el uso de la palabra el joven inspector de Primera Enseñanza y jefe de la provincia don Ildefonso Beltrán, sobre el tema ante un grupo de niños: «Sobre repartos proporcionales».

El señor Beltrán desarrolló con gran sencillez su hermoso trabajo, por el que cosechó calurosos aplausos.

Las conferencias dadas ayer por don Lorenzo Loste, don Fernando Sanmartín, don Ramiro Solans y don Jesús Abad, resul-

taron muy interesantes, cual corresponde a los prestigios de que están justamente reconocidos tan dignos profesores.

El numeroso y distinguido público aplaudió unánime y calurosamente los trabajos expresados.

La sesión de cine se aplazó para hoy.

Programa para hoy

A las diez y media de la mañana, conferencia por don Vicente Campo, sobre «La Historia en la escuela».

A las once y media de la mañana, conferencia por don Paulino Usón, sobre «El problema de los superdotados en la escuela primaria».

A las tres de la tarde, conferencia por doña Dolores Gil, sobre «Los trabajos manuales, las labores y la economía doméstica en la escuela».

A las cinco de la tarde, conferencia por don Pedro Arnal, sobre «Los problemas que a muchos compañeros plantea la escuela unitaria».

A las seis de la tarde, cantos y gimnasia rítmica, por doña María Luisa Hernández.

A las seis y media tendrá lugar la proyección de películas instructivas por el señor Comparé.

Luis Gonzalvo Baeta

Médico especialista

de Garganta, Nariz y Oído

Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza.

Casa de Garola, Hermandades, 12. HUESCA

Lea V. «La Tierra»

MARIANO SOLANES MAIRAL

ABOGADO

RAMIRO EL MONJE, 11, PRAL. TELEFONO 242 HUESCA

DEL DIA

Siluetas de la calle

Retazos de actualidad

Los paseos se animan en las horas de sol. La Primavera es el gran estimulante para cuantos aman el campo.

El Parque atrae también buen número de oscenses que buscan la caricia de este sol en estos primeros días de Abril. La vida se desplaza ya de los lugares cerrados donde la atmósfera cargada embota los sentidos y emponzoña el cuerpo.

El paseante que busca la carretera como sitio por donde estirar sus piernas un poco tiene un gran enemigo: el automóvil. Los coches pasan raudos, como ebrios de velocidad, en busca de alcanzar una meta imaginaria para lo que hay que recorrer miles de kilómetros... Y la estela de polvo denso es el adiós un poco cargado de ensañamiento del que marcha a toda prisa en el vehículo.

El día que las carreteras estén asfaltadas y con ello quede anulado el polvo, el peatón que pasea en estas tardes de Primavera habrá conseguido su dicha casi completa.

En la ciudad hay animación extraordinaria hace unos días. Una masa de público forastero llena las calles. Entre nuestros simpáticos huéspedes de unos días abunda la gente joven. Son maestros, apóstoles en la sublime función de cultivar la inteligencia infantil, de modelar juventudes, de dar aptitud a quien ha de enfrentarse con la vida en la lucha dura, cada vez más difícil de las horas actuales...

Estos maestros asisten a las Jornadas Pedagógicas que se celebran. En todos ellos hay un noble afán: el de robustecer su formación, el de ganar más capacidad en la preparación para su gran cruzada de cultura. Y sin temor a las molestias de largos viajes, sin importarles nada los sacrificios económicos que tuvieron que llevar a cabo para trasladarse a la capital, aquí se congregaron por unos días que han aprovechado con el goloso afán de quien quiere mejorar con su esfuerzo la aptitud para ejercer una función de tan vital importancia en la sociedad...

Grata estancia entre nosotros, simpáticos maestros. Que al volver a vuestras escuelas donde lleváis a cabo la misión que se os confió recordéis con cariño las horas vividas en Huesca, en esta ciudad tan generosa y con sus brazos abiertos siempre para cuantos a ella llegan.

DON IMPERTINENTE.

En Angüés

Niña muerta por un auto

Sobre las cuatro de la tarde de ayer ocurrió en Angüés un sensible percance de automóvil, causando la muerte a una niña de dicha villa.

A la hora indicada regresaba por la carretera de Barbastro un automóvil cuyo dueño y matrícula se ignoran.

La referida niña, al parecer se hallaba jugando en la carretera, y no siendo advertida por el conductor ésta fué arrollada, muriendo en el acto.

El chofer, dándose cuenta de la gravedad del percance, se dió a la fuga sin que pudieran ser anotados su nombre y matrícula.

Recibida la noticia, telegráficamente, en este Gobierno se dieron las oportunas órdenes para vigilar todas las carreteras adyacentes, a fin de poder detener al conductor causante de la desgracia expresada.

Esta tarde se volverá a representar «Katuska» por el Orfeón Oscense

Como ya tenemos anunciado, esta tarde, a las siete, se volverá a representar la gran zarzuela de ambiente ruso «Katuska», por el Orfeón Oscense.

Se espera otro gran lleno en el teatro Olímpia. La primera representación de esta obra fué coronada por el éxito más franco. Gran parte del público que asistió al teatro la noche del viernes último, quiere asistir de nuevo a esta representación de hoy por la tarde. Y aquellos poco amigos de salir a los espectáculos nocturnos, acudirán a la representación de tarde.

Además se ofrece el aliciente de que el espectáculo tendrá una segunda parte: la actuación del tenor de Villanueva de Sigena, Pedro José Justo Rodés. Este muchacho, de voz preciosa, que va a lanzarse a la zarzuela, necesita un poco de apoyo para preparar varias obras con las que hacer su

presentación. Parece que el Orfeón dedicará parte de sus beneficios de la función de hoy para Rodés. Ayudémosle todos un poco para que este comprovinciano alcance el triunfo que por sus condiciones tiene derecho a conseguir.

La obra será representada con todo detalle, y gran orquesta.

Está descontado el nuevo triunfo de los orfeonistas y de su director don José María Lacasa.

Las localidades

Se nos ruega que hagamos saber al público que durante la mañana de hoy podrán retirarse los encargos hechos de localidades para la representación de «Katuska».

Aquellos encargos que no se retiren, se pondrán a la venta por la tarde.

También ha de tener en cuenta el público que a las siete en punto comenzará la representación.

DE SOCIEDAD

Dió a luz, felizmente, una hermosa niña la distinguida señora doña Anita Bleuca Pelayo, de Castro.

Enhorabuena.

Leandro Pérez Barón

ABOGADO

Participa a su clientela y público haber trasladado su domicilio al Coso Bajo, número 4, principal, izquierda

Suscríbese a «La Tierra»

Las fiestas del XIX Año Santo

CIUDAD DEL VATICANO. — Se calcula que ha pasado de quinientos mil el número de fieles que franquearon los umbrales de las cuatro Basílicas el primer día del Año Santo, después de la ceremonia de apertura de la Puerta Santa de San Juan de Letrán.

Información telefónica de "La Tierra,"-España y Extranjero

Madrid, 4 (11'30)

De interés para Huesca

Diez y seis mil pesetas para atenciones de la Escuela Normal

La «Gaceta» de hoy publica un Orden del Ministerio de Instrucción Pública librando a favor del director de la Escuela Normal de Maestros de Huesca, don Jesús Abad Claver, la suma de dos mil pesetas destinadas a aumento de material de enseñanza.

Otra del mismo Ministerio librando al mismo diez mil pesetas para viajes de estudio por España de los alumnos que cursan estudios en dicho Centro.

Ayer se reunió el Consejo de ministros

Después de examinar la situación política y parlamentaria, el Gobierno acuerda seguir igual conducta que hasta ahora

Desde las once de la mañana hasta las dos de la tarde, ha estado reunido el Consejo de ministros en el ministerio de la Guerra.

Al llegar el señor Prieto dijo a los periodistas que nada sabía sobre que los obreros panaderos de Córdoba se hubiesen declarado en huelga.

Al salir ninguno de los ministros hizo manifestaciones.

Únicamente el señor Largo Caballero dijo que todo lo tratado en la reunión ministerial había quedado reflejado en la nota.

La referencia oficiosa

De lo tratado en el Consejo de ministros de hoy se facilitó la siguiente nota oficiosa:

Se ha examinado la situación política y parlamentaria y el Consejo ha acordado seguir igual conducta que hasta el presente.

Se han conocido las conclusiones adoptadas en las reuniones de las provincias de Santander, Burgos, Sorla, Zaragoza y Valencia pidiendo que se termine la construcción del ferrocarril Santander Mediterráneo.

El Gobierno antes de decidir sobre el particular ha acordado elevar consulta a la Comisión de responsabilidades con el fin de que ésta le informe sobre la concesión de esas obras.

Obras Públicas: Expediente aprobando el presupuesto adicional para las obras del puente de San Telmo, en Sevilla.

Las minorías agraria y vasconavarra se reunieron

La proposición que va a ser presentada a las Cortes por Martínez de Velasco

Esta mañana las minorías vasconavarra y agraria celebraron una reunión para continuar el estudio de los artículos que falta discutir en las Cortes, correspondientes al proyecto de ley sobre Congregaciones religiosas.

Se conoció la nota de las minorías republicanas, pues se ha pedido que estas minorías suscriban. No recayó todavía acuerdo sobre el particular.

El jefe de la minoría agraria se

Una proposición de los agrarios puede provocar el debate político en las Cortes

El Gobierno, en el Consejo de ayer, estudió la situación política y parlamentaria, acordando seguir igual conducta que hasta hoy

don Martínez de Velasco, en vista de los desórdenes que promueven los extremistas perturbando los actos de propaganda de las derechas, presentará una proposición en la que apreciando la obligación que el Gobierno tiene de garantizar a todos los ciudadanos la seguridad personal, se declare por las Cortes inútil toda la labor del Parlamento mientras no se garantice a todos los grupos en sus propagandas.

Han sido detenidos los atracadores del almacén de la plaza de la Cebada

Después de gestiones laboriosas de la policía, se ha conseguido la detención de los autores del atraco a un almacén de la plaza de la Cebada. Dos de ellos fueron detenidos en Valencia y los otros dos en Madrid.

Una discusión sobre literatura, que termina a bastonazos

En la pasada madrugada se encontraban en un café madrileño los escritores Alfonso Camín y Alfredo Guitraldo. La discusión sobre materia de literatura se subió de tono, terminando el Camín por descargar un golpe con su bastón sobre Guitraldo. Le produjo una pequeña herida.

Ortega y Gasset y unos ruegos sobre el Monopolio de Petróleos y el contrato con los rusos

El diputado don Eduardo Ortega y Gasset piensa dirigir al ministro de Hacienda unos ruegos de verdadero interés.

Pedirá en primer término que se traiga a la Cámara el expediente de concesión del Monopolio de Petróleos y contrato con la Nafta rusa, para determinar si ha habido levedad para los intereses del Estado.

Preguntará si es cierto que los barcos de transporte de petróleo del Monopolio llegaron a los puertos rusos permaneciendo 25 días sin poder abastecerse y sin recibir las cantidades que los rusos debían entregar.

Hablando con LERROUX

Sobre los sucesos de Relnosa, dice don Alejandro, es algo inconcebible y que no tiene disculpa

¿Habrá debate político a raíz de la proposición de Martínez de Velasco?

Al llegar al Congreso el señor Lerroux los periodistas conversaron con él. Al decirle que en el Consejo de esta mañana habían acordado los ministros, según dice la referencia oficiosa, que el Gobierno continuase con igual norma que hasta la actualidad, Lerroux dijo:

—¿Cómo norma? ¿Si acaso se rá falta de norma?

En este momento se acercó al grupo de don Alejandro y periodistas el diputado don Abilio Calderón para decir que el diputado señor Sáinz Rodríguez ha hecho una versión detallada de los sucesos ocurridos en Relnosa y que había coincidido bastante con los relatos dados por la Prensa.

Lerroux dijo que esto era una cosa incomprensible y que no debía de tolerarse.

Calderón le enteró de la proposición de la minoría agraria y de que quizá se planteará el problema político.

Lerroux dijo: Depende eso de cómo se enfoca la cuestión.

Calderón habló con Maura sobre la posibilidad de que se plantee el debate político, y dijo Maura:

—Este quizá no sea el momento oportuno para ello.

Lo que dice Royo Villanova

El señor Royo Villanova ha manifestado que, había hecho el propósito firme de no hablar en el Parlamento mientras el Gobierno no garantice debidamente a todos los ciudadanos en sus actos de propaganda.

Los miembros del Gobierno se reunieron ayer en el Congreso

Prieto dice que invirtieron el tiempo en «fumar un cigarrillo»

Sobre las cinco de la tarde, los miembros del Gobierno se reunieron en el Congreso.

Al conocer los periodistas esta reunión se despertó en ellos gran curiosidad y no regatearon sus apreciaciones concediéndole gran importancia.

Se supuso que la reunión había sido motivada la proposición de los agrarios sobre garantía de la seguridad personal de todos los grupos que realizan la labor de propaganda de ideas y programas de partido.

A las siete dieron por terminada la reunión los ministros.

Todos ellos dijeron que no había nada de particular

El señor Prieto, quitando más importancia a la reunión, se limitó a decir:

—Hemos invertido el tiempo en fumar un cigarrillo.

Lo que dice Martínez de Velasco

La proposición que ha redactado se leerá en la sesión de mañana

El señor Martínez de Velasco, jefe de la minoría agraria, ha manifestado que ya había entregado la proposición, pero que se leerá mañana en las Cortes, pues ha de contestarla el jefe del Gobierno y tiene que conocerla antes de su discusión.

Añadió que con esta proposición se busca el saber si todos los que ejerciten el derecho de propaganda serán amparados por el Gobierno.

Lo que ha dicho Miguel Maura

En la nota de las minorías se pide que se nos gobierne con una verdadera política

En los pasillos del Congreso habló con los informadores el ex ministro de la Gobernación don Miguel Maura.

Dijo que no se explicaba el concepto del Gobierno sobre la nota facilitada por las minorías republicanas de oposición.

Lo que en ella se pide—dijo—es que se nos gobierne con una verdadera política. No creo que sea tan difícil que los socialistas se vayan del Poder.

Claro es que nosotros no tenemos apetencias de Poder. Yo mismo no puedo gobernar, porque carezco de diputados que me

den una mayoría. E igual le ocurre a otros grupos. Sólo cuenta con diputados bastantes la minoría radical.

Si el Gobierno no acepta las indicaciones que se hacen en la nota de referencia, tendrá que ser ofrecido el Poder al jefe de los radicales, que intervendrá con el decreto de la disolución de Cortes.

Se ha clausurado el local de la C. N. T. en la calle de la Flor

En los locales de la C. N. T. en la calle de la Flor, se celebraba una reunión que no estaba autorizada. Llegaron los guardias de Asalto, los cuales, pistola en mano penetraron en el local del Sindicato, practicando 160 detenciones. El local ha sido clausurado.

Del atentado contra el arquitecto de las obras de la Ciudad Universitaria

El Juzgado que instruye las diligencias por el atentado que fue objeto el arquitecto de las obras de la Ciudad Universitaria ha dictado auto de procesamiento contra los dos detenidos.

Se han celebrado varios careos que no rindieron eficacia.

Se cerrarán las Cortes durante el período electoral o se prolongará hasta el mes de Octubre la vacación?

Parece que entre un grupo de diputados de la mayoría ha surgido el propósito de pedir el cierre del Parlamento durante los días que faltan para la celebración de elecciones municipales, con el fin de poder dedicarse a la propaganda electoral.

Sin embargo las oposiciones creen que esto no pasa de ser una maniobra con el fin de cerrar las Cortes hasta el mes de Octubre.

La sesión de Cortes de ayer

Ha continuado la discusión sobre el proyecto de Congregaciones y sobre política agraria

A las cuatro y cinco minutos de la tarde se abrió la sesión de Cortes, bajo la presidencia del señor Besteiro.

Continúa la discusión sobre el proyecto de Congregaciones religiosas.

La Comisión acepta una enmienda de Salazar Alonso al artículo 19, en el sentido de sustituir el dictamen por el proyecto del Gobierno.

Se rechaza otra enmienda del señor Horn.

Royo Villanova dice que no intervendrá en la función de las Cortes mientras el Gobierno no garantice la libertad de los ciudadanos.

Es aprobado el artículo 19.

El señor Rico Abella presenta una enmienda al artículo 20 en el sentido de que los bienes propiedad de la Iglesia sean considerados como privados.

Es rechazada y se retira la enmienda.

Horn también retira otra enmienda.

Guerra del Río: Para que luego diga «El Socialista» que se hace obstrucción al proyecto.

Ossorio y Gallardo pregunta quién fijará las necesidades de la Iglesia para determinar a la vez bienes que necesita para cubrir aquéllas.

Gomáriz: La Iglesia dirá qué necesidades son las suyas y el Gobierno resolverá.

Ossorio: Eso constituye una vejación que es intolerable. Va a resultar que un Estado laico se

inmiscúe en cosas de la Iglesia.

Gomáriz: Insisto en que la Iglesia fijará con toda libertad sus necesidades. El sobrante de sus bienes después de cubiertas las necesidades deberá ser invertido en Deuda Pública.

Es aprobado el artículo 20.

Comienza la discusión de la totalidad del título 4.º

Sobre política agraria

Interviene brevemente Suárez Picayo.

Cabrera, socialista, niega que en Ciudad Real hayan existido asaltos a fincas rústicas.

Mendizábal: Más de cien.

Esto hace que se crucen frases entre socialistas, radicales y otros diputados.

Altabás acusa a los socialistas de tener una gran finca: el Parlamento.

A las nueve y cinco minutos se levantó la sesión.

El atraco de tanda

En un bar de Sevilla dos individuos pistola en mano quieren cometer un atraco y tienen que huir sin poder llevarse el dinero

SEVILLA.—En un bar situado en la calle de Alfonso el Sabio, estaba el dueño del mismo en compañía de un amigo cuando penetraron varios individuos que pistola en mano exigieron la entrega de todo el dinero.

El dueño se resistió a la entrega del metálico y entonces los atracadores hicieron diez disparos sobre las personas que había en el bar.

Seguidamente, sin conseguir su propósito, tuvieron que darse a la fuga los atracadores.

Barcelona

Grave accidente de automóvil.—Un muerto y un herido gravísimo

Anoche se tuvieron noticias de un grave accidente de automóvil ocurrido cerca de Figueras.

Cuando se dirigía desde dicho punto a Girona, en automóvil, el oficial de Prisiones destinado en el penal de Figueras, don Mateo Clemente, el coche, por causas que se desconocen, se precipitó por un terraplén.

En el accidente resultó muerto el señor Clemente y gravemente herido el propietario del automóvil, que lo guiaba.

El accidente ocurrió en el término de Cabanellas.

Robo de carteras a los concurrentes de las salas de billar

La policía detuvo ayer tarde a Francisco Gutiérrez González, acusado de dedicarse al robo de carteras a los concurrentes a las salas de billar del Oro del Rín y del Bar Monumental, cuando éstos tienen colgadas sus americanas en las perchas. Fueron recogidas dos de las carteras robadas.

Batida en la montaña de Montjuich

Ayer tarde, numerosas fuerzas de Policía y de la Guardia civil dieron una batida en la montaña

de Montjuich, procediendo a la detención de unos veinte maleantes.

El tráfico de estupefacientes

Ayer por la madrugada, el vigilante nocturno de la calle de Miralls, Enrique Font Escorsa, dió el alto a tres individuos que le infundaron sospechas, dándose éstos a la fuga.

Uno de los desconocidos logró desaparecer por la calle de Sombrerers, pero no así los otros dos, que fueron detenidos por el vigilante y conducidos a la delegación de policía del distrito.

Los detenidos resultaron ser Mariano Ortiz Replso y Alfonso Pacheco Sánchez, a quien se les ocuparon unos tres kilogramos de cocaína.

Cuando el vigilante llevaba detenidos a estos dos individuos, el Ortiz sacó del bolsillo un puñado de billetes, ofreciéndoselos al vigilante si les dejaba escapar, y antes de entrar en la delegación repitió el ofrecimiento.

Según parece, los detenidos son muy conocidos como traficantes de tóxicos.

Han pasado a los calabozos de la Jefatura superior de Policía.

Provincias

Entierro de un guardia muerto por los pistoleros

TARRAGONA.—Se ha verificado el entierro del guardia de Seguridad Rafael Castro, muerto en la refriega sostenida con unos pistoleros.

El acto ha constituido una imponente manifestación de duelo, presidida por las autoridades y a la que se sumó el comercio de la ciudad, cerrando sus puertas.

Se calcula en diez mil personas el número de asistentes a la conducción del cadáver al cementerio.

Después del entierro, el gobernador recibió a las autoridades y elogió al guardia muerto, iniciando una suscripción en favor de la desamparada familia.

Arrollado por apearse en marcha

SANTANDER.—Cuando venían a la ciudad en el tranvía de Astillero el vecino Antonio Aragónés, de 36 años, intentó apearse en marcha por llegar cerca de su punto de destino.

Cayó al suelo, con tan mala fortuna, que fue a rodar debajo del vehículo, pereciendo en el acto.

Por evitar un atropello, se mata el ayudante del chófer

SANTANDER.—Cerca de Caldas, un camión dedicado a transporte de muebles, estuvo a punto de atropellar a un anciano.

El chófer del vehículo para evitar el atropello, hizo un fuerte viraje y a consecuencia del mismo se abrió la portezuela del baquet del camión yendo a caer al suelo el obrero José López, que acompañaba al conductor.

La caída fue tan desgraciada, que López, fué alcanzado por una de las ruedas del camión, muriendo aplastado.

Huelga de campesinos

CORDOBA.— Los obreros campesinos de Moriles, se han declarado en huelga como protesta contra el páro obrero.

Colocación de una bomba

SANLUCAR DE BARRAMEDA.—Esta noche fué descubierto un artefacto en el portal del do-

Olimpia

- HUESCA -

Mañana, JUEVES

OTRO ESTRENO A PRECIOS POPULARES!

A 0'50 y 0'75

CHANDU

Es una película deslumbrante y originalísima; un espectáculo audaz y de enorme interés. Interpretado por EDMUND LOWE e IRENE WARE

El domingo. La magnífica película **El milagro de la fe** Por Sylvia Sidney y Chester Morris

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E.

Teléfono número 2

EL LOCAL QUE MEJORES PROGRAMAS PRESENTA

Mañana, JUEVES, 6 (Fémina)

BUTACA

DE SEÑORA, 0'50

Estreno del apasionante drama ruso basado en el espionaje e interpretado por

BETTY COMPSON

AMOR POR OBEDIENCIA

micillo de don Ramón Ruiz, alcalde de la ciudad.

El olor que despedía la mecha advirtió del peligro a unos vecinos y parientes del alcalde, que dieron aviso a la Policía.

Esta llegó oportuna y a tiempo, consiguiendo apagar la mecha y retirar el artefacto.

Se busca a los autores de la colocación de la bomba.

Disturbios en Fitero. Un muerto y varios heridos

PAMPLONA.—Comunican de Fitero que por resentimientos políticos grupos de vecinos intentaron asaltar la casa de Atilano Lanova, disidente de la U. G. T. y miembro de la Comisión gestora. Se cruzaron varios disparos entre asaltantes y asaltados, resultando varios heridos de puñalada y tiro de pistola.

Resuelto el incidente una hermana de Atilano, acompañada de su esposo Romualdo Ochoa, intentó visitar a uno de los heridos.

Le salieron al encuentro un grupo de levantiscos que golpeó bárbaramente a Ochoa, el cual falleció a consecuencia de un ataque de peritonitis ocasionado por la bárbara agresión.

Extranjero

Se prohíbe la adquisición de valores de las naciones deudoras de los EE. UU.

WASHINGTON.—La Comisión judicial del Senado ha aprobado, a título de ensayo, un proyecto de ley por virtud del cual quedaría prohibido a cuantas personas residen en los Estados Unidos facilitar fondos y comprar o vender obligaciones de «todo gobierno extranjero que esté en descubierto respecto a sus compromisos con el Gobierno o pueblo norteamericano».

Violentos combates en las regiones de Gonda y Nawawa

BUENOS AIRES.—Se reciben noticias dando cuenta de que se han librado violentos combates en las regiones de Gonda y Nawawa, entre bolivianos y paraguayos sin que hasta ahora se conozcan detalles de la lucha.

La Francmasonería a través de la Historia

¿Ha existido en Huesca?

II

De más a menos, podemos afirmar que siempre nuestra provincia ha estado infectada de logias o de propaganda masónica.

Para nosotros, que siempre procuramos indagar el por qué de las cosas, no es algo que pueda extrañarnos, dadas las condiciones topográficas de la provincia, en comunicación constante con la vecina República, que es la que sin solución de continuidad nos ha enviado los aires mefíticos de la secta; desde la Independencia, época en que Francia nos llenó de logias, ha tenido vida exuberante la Masonería en España y sin cesar ha intervenido e influido en el gobierno y leyes de nuestra patria, constituyendo hoy el período álgido de su vida y maquinaciones.

En la organización masónica de 1883 existían entre España y Ultramar 399 logias, que obedecían a distintas agrupaciones masónicas; por ejemplo: al G. O. de España, unas; al G. O. Nacional de España, otras; bien a la Gran Logia simbólica Independiente Española, etc., pues existían en tonces hasta ocho grupos masónicos con autoridad distinta.

De esas 399 logias nos cupo la poca envidiable suerte de tener continuadas dos en nuestra provincia: en la misma capital, Huesca, una, y la otra en Jaca.

La de Huesca, en la calle de Lanuza, número 167 (entonces) siendo su Venerable * E. O. S., Coso Alto, 86 (entonces; hoy, Coso de Galán).

Nos consta de un modo indubitable, que aquel santo varón de tan grata memoria, que fué nuestro Obispo don Mariano Supervia y Lostalé estaba en posesión de la cédula de filiación masónica de E. O.; ¡cuánto daríamos al presente por que no se hubiese destruido tan precioso documento, con otros no menos interesantes, conservados por el Santo Obispo, y que no haría apenas dos años escasos aun existían!

Cuando ese y otros documentos fueron destruidos, ¿quién podía ni remotamente pensar el buen uso que nosotros podíamos hacer de ellos hoy?

La logia de Jaca, Pirenaica Central número 74; su Venerable * F. D. G., plaza de la Constitución, número 2.

Las dos logias obedecían al Gran Oriente Nacional Español. Posteriormente en la nueva organización masónica española, por los años 1889, existían en España cuatro grandes agrupaciones masónicas: «G. O. de España», «Gran Logia Simbólica», «Gran O. N. Español» y «Soberrano Consejo General Ibérico».

En esta nueva organización existían Triángulos * en Huesca y una logia denominada «Medina» en Tamarite de Litera, de la Grande Logia de adopción para la clase obrera; fíjese bien el lector, Logia de adopción.

Los Triángulos * de Huesca y la Logia de Tamarite dependían de la Gran Logia Simbólica Española.

Si esto es de ayer, fácil es deducir lo que será hoy; bien clara se ve la mano de ese pulpo en nuestra provincia, y ya lo tremos señalando con la ayuda de Dios; ayuda y dirección que constantemente pedimos para nuestro humilde trabajo, dedicado todo a su honor y gloria, y con la única aspiración de que leído sin pasión, pueda abrir los ojos de muchos y prevenir a otros antes que se vean esclavos de doctrinas tan disolventes y destructoras.

YOULIOS

PICOTAZOS

Decididamente el mundo va a ser dentro de poco de las mujeres. (Lo afirmamos sin pensamiento malsano).

En Valladolid han acudido cuatro mil de ellas a un mitin organizado por la Liga anticomunista.

Y en Priego, pueblo cordobés de reciente importancia histórica, una damita que iba a hacer uso de la palabra en un mitin, al ser abucheada desde el interior de los balcones por unos valientes cofrades de cierto Club archiearistocrático, retó en los siguientes términos a aquellos hombres:

«Si queréis demostrar lo que por vuestra indumentaria parecéis, aquí os espero tranquilamente.»

Y los galanes enmudecidos creyeron oír flotar en el ambiente de la neoaristocrática plaza el eco de aquel tercéto estrambote, aplicado esta vez a una auténtica mujer española.

Caló el chapeo—requirió la espada—miró al soslayo. Fuese, y «no hubo nada»

Pero ¿qué quieren ustedes que haya?

Dice «Ahora»:

«Las cigarrerías se muestran levantiscas en una fábrica levantina». No hay que preocuparse; es lógica de los calificativos y derivados: ¿Qué cosa más natural que las levantinas sean levantiscas?



Mañana, jueves. A 0'50 y 0'75. Estreno de la deslumbrante y originalísima película «Chandú», por Edmund Lowe.

El domingo. Estreno de la magnífica película «El milagro de la fe». Por Sylvia Sidney y Chester Morris.

Postal Internacional

Fantasías de «L'Echo de París»

Nada que se ajuste, ni con la moral internacional ni con la campaña en el sentido de asegurar la paz, sería el hecho propagado por algunos periódicos franceses, entre ellos «L'Echo de París», de que Mussolini y Mac Donald, en sus conversaciones, hubieran ideado el reparto de las colonias portuguesas, a la vez que hubieran dispuesto de la posesión del Mediterráneo. Todo eso no es más que una fantasía periodística.

Y nosotros aseguramos que si ese proyecto hubiera salido de la mente de los dos personajes, o de cualquiera de ellos, bastaría para que Francia, juntamente recelara de los propósitos de los ministros inglés y romano, y con Francia todos cuantos quieren verdaderamente la paz.

Esa no sería una solución. Equivaldría al desequilibrio de fuerzas entre las naciones, principalmente entre las grandes potencias, que verían con malos ojos que el mar de la civilización quedaba en poder de las potencias, como Inglaterra e Italia, con perjuicio de Francia y de España. Además las ricas colonias portuguesas no hay razón para que pasaran a poder de Roma y Londres, desposeyendo a Portugal de lo único que le queda de su antiguo poderío. Otros fines han sido los que se han propuesto Mussolini y Mac Donald. Y, aunque con las reservas consiguientes, suponemos que en Roma se ha trabajado por la paz y concordia sin más temas misteriosos.

Pero «L'Echo de París» asegura lo siguiente: Las colonias portuguesas de Angola, Mozambique, Macao y la isla de Tomor, se repartirán entre Alemania e Italia. La Gran Bretaña restituirá al Reich algunas de sus antiguas posesiones de África y de Oceanía.

Todo esto sería poner la mecha encendida en la bomba de la guerra mundial. ¿Y es eso lo que nos ofrecen los jefes de los Gobiernos de la Gran Bretaña e Italia? ¿Y de ese modo hemos de asegurar la paz?

«L'Echo de París» exagera. Eso no puede ser, y no será. Otros fines más altos habrán resuelto, pero siempre contando con la aquiescencia del Gobierno francés.

E. BLANCK

París, Marzo 1933.

Movimiento de población

Durante la pasada semana se ha registrado el siguiente movimiento de población:

NACIMIENTOS.—Emilia Teodora Andreu Buiró, Victorino de Olivera Torrero, Carmen Lallena Valero, José Sauras Trallero.

DEFUNCIONES.—María Pueyo Perostes, Avelina Solsona Serano, Jesús Abel Torralba, Serafina Lavilla Viu, Joaquín Arnillas Layel, Vicenta Marcellino Pérez, Dolores Malo Lallena, Alberto Gómez.

MATRIMONIOS.—Julio Pascual Usieto Ascaso, con Carmen Leonor Dieste Arilla.

Gran liquidación de calzado

Como en años anteriores, DEL UNO AL DIEZ DE ABRIL se venderán a precios de verdadero saldo los calzados de la última temporada

Sombrerería y Calzados LACASA

Coso de Galán, número 13 (FRENTE A LAS MAQUINAS «SINGER»)

Se han recibido modelos especiales de verano, de gran novedad, para SEÑORA, CABALLERO y NIÑO

¡¡ Agricultores !!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FONCIERE Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio
Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

ODEON

S. A. G. E.
Siempre el mejor programa

PROXIMAMENTE

Wallace Beery
y
Clark Gable
en

Titanes del cielo

Usted ha visto películas de aviación, pero llegó la que ha superado a todas las realizadas.

Instituto Nipiológico

Servicios prestados durante el mes de Marzo de 1933:

Consultorio

Niños ingresados, 9; niños salidos, 6; niños asistidos: varones, 62; hembras, 47; en lactancia materna, 19; en lactancia mixta, 78; en lactancia artificial, 8; en lactancia mercenaria, 4.

Total, 109.

Días de consulta, 4; pesadas de niños, 218; medicamentos, productos dietéticos, cajitas de polvos, etc., repartidos gratuitamente, 60; faltas a la consulta por enfermedad o ausencia, 32.

Gota de Leche

Litros de leche de vaca servidos gratuitamente, 1.083'50; biberones servidos gratuitamente, 5.580; análisis de leche, 1.

Comedor para embarazadas y madres lactantes

Mujeres asistidas, 12; raciones servidas, 342.

Huesca, 1.º de Abril de 1933.—El director, José María Palacin.

Junta provincial de Protección de Menores

Lista de señores suscriptores a la Gota de Leche durante el mes de Marzo:

Señorita Pilar Ena, 2 pesetas; doña Rosario Gutiérrez, 2; niños Campo Guiral, 1; don Cristino Gasós, 1; doña Blanca González, 2; doña Emilia Bernués, 1; don Julián Allué, 2; doña Juliana Miravé, 2; doña María Sánchez, 2; don Leopoldo Urzola, 1; don Narciso Tornés, 1; don Eduardo Cardenera, 1; don Joaquín Cardenera, 1; don Luciano Montestruc, 1; don Anselmo Menferré, 1; don Miguel Sánchez, 1; don Anteo Pardo, 1; don Mateo del Pueyo, 1; don Miguel Mingarro, 1'50; doña Pilar Jiménez, 2; doña Ramona Peláyo, 2; señoritas de Solano, 1; don Francisco Estaún, 0'50; doña Angela Peláyo, 1; doña María Nogués, 1; doña Enriqueta Acín, 1; doña Agustina Lafarga, 1; don Vicente Bruned, 1; don Juan Ferrer Susin, 2; doña Cristina Acín, 2; don Narciso López, 1; doña María Pérez de Coarasa, 2; doña Rosa Solano, 1; doña Conchita Calonge, 2; doña Vicenta Claver, 2; doña Angelines Francó, 2, do-

ña Isabel Guillén, 1; Lorencito Bescós, 2; don José Buera, 2; doña Matilde Herce, 1; doña Manolita C de Solans, 2.

Total, 58 pesetas.

ECOS....

Un caso extraordinario de solidaridad animal ha sido señalado por el doctor Trouseau, de París,

Meses pasados el médico se dirigía a su clínica como de costumbre. Pero su atención fué atraída por ladridos breves de un perro que había en la entrada. Lo observó; el animal tenía una pata rota. Hizo transportar el animal a la sala de primeros auxilios. Le hizo la cura que necesitaba, le vendó y luego dejó que se marchara. Antes de alejarse, el perro lamó las manos, a guisa de agradecimiento. Pasaron los meses. El médico había olvidado por completo el accidente del perro. Cual no sería su sorpresa, cuando una mañana, al volver a su clínica, el cirujano encontró en la puerta al mismo can que, al verlo, empezó a dar muestras de alegría. Trouseau creyó que se trataría de muestras de agradecimiento por parte de la bestia, pero su asombro no tuvo límites al ver al perro que se volvía lentamente hacia otro perro que estaba en la acera echado con una pata rota. Si el hombre había olvidado... al perro no le sucedía lo mismo.

La sesión municipal de hoy

Orden del día para la sesión ordinaria en primera convocatoria que celebrará hoy el Excelentísimo Ayuntamiento de Huesca a las cuatro y media de la tarde:

- 1.º Acta del día 31 de Marzo.
 - 2.º Distribución de fondos para el mes de Abril de los presupuestos ordinario y extraordinario en vigor.
 - 3.º Extractos acuerdos adoptados en las sesiones celebradas durante el mes de Marzo.
 - 4.º Instancias presentadas al concurso anunciado para proveer dos plazas de vigilantes de arbitrios.
 - 5.º Instancia de Benito Velázquez García, guardia municipal, solicitando licencia.
 - 6.º Instancia de Santos Fanlo Fanlo solicitando conocer detalles referentes a la prolongación o urbanización de terrenos que pueden afectar a finca de su propiedad.
 - 7.º Conocimiento resultado subasta de las obras de ampliación del Cementerio municipal y acuerdo, en su caso, de adjudicación definitiva.
 - 8.º Escrito referente a la dotación de servicios inherentes a las Escuelas graduadas anejas a la Normal.
 - 9.º Informes de las Comisiones municipales.
 - 10.º Examen y aprobación, en su caso, cuentas de la Depositaria municipal correspondientes al cuarto trimestre de 1932.
 - 11.º Ruegos y preguntas.
- Huesca, 3 de Abril de 1933.—El secretario, E. Banzo.

En Villa Isabel

Se alquila casa amplia e independiente; termosifón, baño, dos lavaderos, huerto con frutales, invernadero, gallineros, palomar y otras dependencias.

FALLECIMIENTO

En Madrid, donde se hallaba atendiendo a su salud, falleció ayer después de recibir los Santos Sacramentos, nuestro muy apreciable y considerado amigo don Luis Rivas Satué, digno y competente oficial primero de esta Sección Administrativa de Primera Enseñanza.

Dado el interés que entre los oscenses se seguía el curso de la enfermedad de don Luis Rivas Satué, inspirado aquél por el más vivo deseo, de un total restablecimiento, la noticia de su muerte producirá especial y uná-

nime condolencia, pues no en vano gozaba de merecidos respetos y cariños granjeados por la exquisita caballerosidad de su trato y franca simpatía.

Al elevar una plegaria por el eterno descanso de su alma significamos nuestro más profundo pésame a sus afligidísimos, esposa doña Asunción Potoc; hijo Luis; hermanos y demás familia.

RELIGIOSAS

5 DE ABRIL

Santos de hoy

San Zenón, Santa Irene y Santa Emilia.

¿Qué será?

Hay un libro pequeño que... Estudiando ese librito y poniendo en práctica las enseñanzas que contiene, buenos serían los gobernantes y mejores los gobernados.

Viviríamos con economía y sin deudas.

El pueblo disfrutaría de paz, de justicia y de verdadera libertad.

Ese libro nos hace iguales ante Dios y hermanos unos de otros.

Ese libro enseña la paciencia al pobre y la caridad al rico.

Ese libro tan pequeño en volumen es un resumen acabado de todo lo que debemos creer, pedir, obrar y recibir.

Ese librito tan pequeño en volumen y tan grande en el fondo... es la doctrina cristiana.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don José Lapetra.

En el Septenario de los Dolores predicará el muy ilustre señor don José Puzo.

Continúan en San Pedro, a las siete, las conferencias doctrinales para caballeros. El tema de hoy será:

«La fe en Cristo. Las profecías: valor documental e histórico de los vaticinios. Cristo en el mundo: cumplimiento de las profecías».

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero

Avenida de la Libertad, 5, Huesca

Huéspedes

Se desean señoritas o algún matrimonio sin hijos. Precios económicos y con gran esmero.

Para informes, en esta Administración.

Se alquila

un malacate, para toda clase de desfondes. Dirigirse a Francisco López, Banastás (Huesca).



Fuerza disponible
Energía inmediata

con el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

inmediatos efectos regeneradores combatiendo

Debilidad Neurastenia

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Academia de Medicina.

Pedir JARABE SALUD para evitar imitaciones.

No se vende a granel.

Tejidos - Confecciones - Camisería - Novedades

Almacenes LAFARGA

<p>Nueva Sección de Sastrería a medida a cargo del acreditadísimo cortador el GRAN TAYLOR Señor Llanos</p>	<p>A partir de los primeros días de Abril se presentarán completísimas colecciones de Pañería, desde lo más clásico hasta la más alta calidad en contextura y los gustos más refinados de la moda prevaleciente; todos los artículos que presentará esta casa para Primavera-Verano son procedentes de los _____ grandes centros de producción _____</p>	<p>Oportunamente se anunciará una exposición, donde podrá apreciar la competencia de sus precios con la bondad y selección de sus calidades</p>
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Coso de García Hernández, 8 : Huesca

Cirios y velas
de cera pura garantizada
Confitería SOLER
HUESCA



EXPOSICIÓN GENERAL DE 1913
4 TOMOS
Con un valor de más de 2.000 pesetas
Se han tirado MILLORES DE EJEMPLARES EN ESPAÑA EN COLORES
DE LAS PROVEEDURAS Y POSICIONES DE ESPAÑA
Este libro contiene los datos del Comercio, Industria y Producción de España y Portugal para el año 1912. Está impreso con el tipo de todos los países del Estado.
Se vende en un número limitado de ejemplares.
Distribución en España por el Sr. J. M. BULLOYA
Distribución en el extranjero por el Sr. J. M. BULLOYA

Gran Bazar de Oriente

Ocasión única en Huesca

Por cesar en el negocio, liquida todas las existencias de muebles, ferretería, vajilla, artículos de viaje, perfumería, material eléctrico, pinturas y barnices, artículos de caza, objetos para regalos, cocinas y otros artículos

A los carpinteros, herreros y maestros de obras no descaen de esta ocasión para comprar en buenas condiciones

Esta liquidación dará comienzo el 3 de Abril

La sección de relojería y óptica tendrá buenos descuentos durante esta liquidación y una vez terminada ésta se reformará y montará esta sección con lo más moderno

Radios, aparatos parlantes y discos en condiciones inmejorables de precios

Reparación de toda clase de aparatos de radio, re-puestos, lámparas, etc., etc.

M. Lalana Vicente : HUESCA
San Salvador, 3, 2.º : Teléfono 185

KAPPEL
La máquina de escribir más rápida



ULTIMO MODELO
Bloqueo forzado de las mayúsculas
Retroceso silencioso del carro

Mariano Palacio
Coso de Galán, 51 HUESCA

Anuncie usted en
"LA TIERRA,"
Empleará bien su dinero

Gran saldo Estuches de papel económicos

Batería de cocina a 3 pesetas kilo.
Vasos de cristal para agua a 0'35 pesetas uno.
Camas desde 29 a 300 pesetas

Blancos:	Color:
0'95 pesetas uno.	1'50 pesetas uno.

Mierros, Drogas, Ferretería, Muebles : **Joaquín Lafarga, Huesca**

Librería "La Tierra,"
Villahermosa, número 12 - Huesca